



TALENTOS DEL

Por: Nicolle Hernández, Sebastián Ramos y Ramiro Sanchez

Jennifer Rosales

Jennifer Rosales es una talentosa bailarina con 13 años de experiencia en danzas contemporáneas y folclóricas. Ha tenido el privilegio de presentarse en el Teatro Nacional durante 11 años consecutivos. Además, cuenta con aproximadamente 8 años de formación en ballet clásico y ha explorado otros estilos como belly dance, caporales, bollywood y tribal. El baile ha sido fundamental en la vida de Jennifer, proporcionándole un equilibrio excepcional entre sus compromisos académicos y artísticos.



El baile ha sido fundamental en la vida de Jennifer, proporcionándole un equilibrio excepcional entre sus compromisos académicos y artísticos. Esta pasión por la danza no solo ha enriquecido su desarrollo artístico, sino que también ha fortalecido su disciplina y enfoque en todas las áreas de su vida.

Ada Gonzáles

Ada González alumna de primero básico del Liceo Chapero nos enseña a cómo desenvolver nuestro lado artístico a pesar de interrupciones de la vida. Ella comenzó su curso de canto, baile y actuación en el Teatro Abril en 2019. Debido a la pandemia, sus clases fueron suspendidas. Este año, ha podido retomar el curso y continuar dedicándose a lo que mas le apasiona.



CHAPERO



Sebastián Morales



Sebastián Morales, estudiante de quinto Bachillerato en Ciencias y Letras, descubrió su interés por el fútbol a la edad de ocho años. Comenzó a entrenar en una academia en el lugar donde vivía, Retalhuleu. Con el tiempo, su pasión por el fútbol creció, y a los trece años decidió que quería convertirse en futbolista profesional. Ahora, gracias a su esfuerzo y disciplina, ha tenido la oportunidad de formar parte del equipo Comunicaciones FC, equipo con el que ya logró ganar la Liga Nacional Sub 17, un logro por el cual se siente profundamente agradecido y se considera un logro significativo en su carrera.



Él se desempeña como defensa central de contención en Comunicaciones FC, y ejemplifica como es posible gestionar con éxito la faceta deportiva sin descuidar el ámbito académico.



TERCERA EDICIÓN 2024



SOY CHAPERO

GUATEMALA, 2024

Orgullosos hombres de maíz

"LA MOTIVACIÓN CLAVE DEL APRENDIZAJE"

DÍA DE LA MADRE

Un día muy especial:

El pasado 10 de mayo en el Liceo Chapero se realizó una actividad para todas las madres del establecimiento, en la que los alumnos con hermosas y talentosas actuaciones como: bailes, cantos y actos musicales con instrumentos les demostraron el incalculable amor.

Pág: V y VI



Fuente: página del Chapero

Jamie González

Jamie González, alumna de 5to. Bachillerato en Computación, nos cuenta cómo durante su segundo y tercer año de primaria, era una niña tímida que tenía dificultades para cantar en público, a menudo olvidaba las letras y se quedaba congelada en el escenario. Sin embargo, en 2020, sus padres la inscribieron en una academia de canto que se centró en perfeccionar sus técnicas vocales, presencia escénica y habilidades de interpretación. A través de los conciertos trimestrales de esta academia, Jamie pudo superar muchos miedos e inseguridades y también mejoró sus habilidades interpretativas.

A lo largo de este trayecto, Jamie se inspiró en la cantante Ellie Goulding. Su mayor sueño es lanzar un álbum que transmita sus emociones y experiencias a través de sus canciones, permitiéndole compartir su pasión con un público más amplio.

Adrián Chilin



Adrián Alvarado Chilin, estudiante de tercero básico del Liceo Chapero es también estudiante de Bachillerato en Arte con especialización en Violonchelo. Comenzó su formación musical desde temprana edad y ha compartido coros al lado de su hermano. La gestión de sus estudios académicos y musicales simultáneamente ha requerido disciplina y organización para cumplir con sus responsabilidades, además de reservar tiempo para actividades recreativas, como el fútbol y compartir con su familia.

Adrián ha tenido una experiencia satisfactoria en escenarios, destacando no solo en el violonchelo sino también en otros instrumentos como la batería y la percusión. Ha tenido la oportunidad de actuar con distintas cameratas, orquestas y músicos reconocidos en teatros, iglesias y eventos sociales. Su sueño es continuar haciendo música en el futuro.

Ignacio Ruíz



Ignacio Ruíz, estudiante de quinto año de bachillerato en computación, descubrió el ajedrez a la edad de cinco años. En sus inicios, tuvo que practicar y aprender de manera autodidacta hasta que logró integrarse a la federación, alcanzando el ciclo competitivo de alto rendimiento.

Gracias a su dedicación y esfuerzo, pudo participar en diversos torneos IRT (International Rating Tournament), lo que le permitió escalar posiciones según las oportunidades disponibles.

Esta experiencia le ayudó a desarrollarse en un entorno competitivo, donde adquirió habilidades para manejar altos niveles de presión y estrés.

ORGULLOSOS HOMBRES DE MAÍZ

Emilio Rodríguez

Emilio Rodríguez es un estudiante de 4to. Bachillerato en CCLL, que dedica sus sábados al estudio de mecánica automotriz, una carrera que considera muy gratificante tanto en su componente teórico como práctico.

No obstante, Emilio ha encontrado su rutina cada vez más manejable con el tiempo.



Lleva un año en esta formación y está próximo a completar su último año en el programa.

El manejo simultáneo de dos carreras presenta sus desafíos, requiriendo una disciplina rigurosa para administrar eficientemente las tareas de ambas.

Él reconoce que esta carrera le brindará un futuro prometedor y está decidido a alcanzar sus metas académicas y profesionales con determinación y perseverancia.



Colombia Gutiérrez, alumna de segundo básico practica gimnasia desde los 8 años de edad. Empezó con gimnasia rítmica, actualmente su disciplina es la gimnasia aeróbica, la que le encanta porque es una mezcla de una rutina de baile, saltos y elementos difíciles para realizarlos físicamente. Las rutinas se realizan con elegancia y presencia.

La gimnasia aeróbica le ha enseñado a esforzarse mucho, ya que requiere ser disciplinada para realizar sus tareas y practicar el deporte. Asiste de lunes a viernes a la Federación Nacional de Gimnasia de 4:00 a 7:00 p.m., los sábados de 11:00 am a 1:00 p.m. y los domingos practica su rutina de 8:00 a 10:00 a.m. en un gimnasio particular. Este deporte ha fomentado en mucha disciplina y el deseo de mejorar cada día, tanto en sus rutinas de entrenamiento como en sus estudios.

Se compromete y se esfuerza por obtener buenas notas y entregar sus tareas a tiempo. Gracias a su gran habilidad ha salido a competir al extranjero en dos oportunidades, en el 2022 al Campeonato Panamericano en Cucuta Colombia y en el 2023 en el Campeonato Panamericano en Perú. Este año espera lograr ir al Campeonato Panamericano en Panamá y Juegos Bolivarianos

Mañana deportiva



Foto por: Emilio Larios

La Mañana Deportiva es una de las actividades favoritas del Liceo Chapero. Se logró demostrar el talento de los deportistas del colegio con emocionantes partidos.

Pág: IX

Actos Cívicos



Foto por: Pablo Hernández

Los actos cívicos nos representan; los alumnos demuestran sus talentos y su forma de desenvolverse en el escenario.

Pág: III

Páginas interiores:

- OPINIÓN PÁG: 1
- POESÍA PÁG: 10
- OPINIÓN PÁG: 2

-Opinión-

Saber reconocer nuestros sueños y los sueños de los demás es un factor necesario para poder seguir adelante. Alcanzar nuestras metas trazadas es lo que le da sentido a nuestra vida, pero a veces suelen desestimar nuestros sueños por el simple hecho de que no van acordes a los suyos. Sin embargo, quizá debamos abandonar la idea de que necesitamos convencer a los demás de la validez de nuestros sueños. Si otros tienen una opinión distinta, no malgastemos nuestra energía intentando convencerlos de que nuestros sueños nos harán felices. Vivamos satisfechos con nosotros mismos, al final somos quienes vamos a vivir esa decisión. No tenemos por qué ajustarnos a un estándar que ignora la diversidad de personalidades. La parte más difícil del futuro es descifrar qué es lo que queremos más allá de las opiniones de la sociedad. Por ello, tenemos que aprender a valorar, respetar y escuchar las opiniones ajenas, ya que son algo en lo que no podemos atribuirnos control.

Andrés Velasco

La educación socio emocional y socio afectiva

La educación socio emocional y afectiva, constituye el camino para el cambio de estructuras sociales y personales. Se trata de una educación que se sensibiliza, que acentúa y valora nuestro desarrollo de emociones y afectos.

La salud mental e integral, de las interrelaciones humanas, la autoestima, la paz personal. Elementos que la educación socio emocional y afectiva deben estudiar.

Para tener éxito e impactar en la vida profesional, es preciso que las relaciones sean de respeto, cariño y atención.

El esfuerzo por una educación socio emocional y socio afectiva, alcanza una de las metas más necesarias para los niños y adolescentes que pasaron la pandemia sin emociones y afecto.

Sin desarrollar adecuadamente las emociones y los afectos, ¿Qué efectos tienen hoy los adolescentes y pre adolescentes en el desarrollo de su personalidad?

Los padres y los profesores debemos analizar y prepararse para atender, ayudar ante esta situación que es preocupante para el buen desarrollo socio emocional y socio afectiva de nuestros hijos y/o alumnos.

Gracias por la atención que podemos dar a este problema, e ir buscando soluciones reales y conductuales.

Lic. Vicente Chaperó

CONSEJO EDITORIAL

Director General: Lic. Vicente Chaperó

Directora de Edición: Profa. Teresa Sandoval

Fotografía: Jamie González y Pablo Vázquez

Diagramación: Nicolle Hernández y Emili Izeppi

Producción: Promoción 2024

5to. Bachillerato en Computación

5to. Bachillerato en Ciencias y Letras

DEPARTAMENTO DE POETAS

Por: Ximena Hernández y Gerson Escobar



SIEMBRA EMPATÍA

Todo encuentro es emoción,
todo saludo es un encanto,
vamos caminando cantando.
La vida se hace una canción.

Con cara larga no te presentes,
la sonrisa franca siempre.
La vida es corta para sufrir,
pasa como lluvia fresca y reír.

La empatía es un don maravilloso,
caer bien y servir es hermoso,
siembra amor a tu alrededor;
como semilla del buen pastor.

Cierto que los años pesan,
lo maravilloso que bien pasan.
Mi vida ha sido un encanto
llena de amor, servicio y canto.



Lic. Vicente Chaperó



SIGO AQUÍ

El tiempo pasa.
La gente se distancia.
Las calles cambian.
Las copas están astilladas.

El polvo crece en mí,
no es posible salir.
Lo llaman trágico de ver,
un lamento en el que creer.

En el tiempo me quedé,
yo no lo superé.
Sentado aquí estaré,
esperando un cambio en mí ser.

Las mesas se levantan.
Los discos se acaban.
Los premios se aclaman.
Las velas se apagan.

Pero pido auxilio,
yo sigo aquí.
Es un exilio, no puedo salir,
y largo es el camino, polvo carmesí.
No importa el sentido, la memoria vive en mí.

Emili Izeppi



Fragmentos de amistad

En la vasta tela del destino tejimos
nuestra amistad,
un lazo fuerte, un vínculo eterno, así
pensábamos al empezar.
Juntos compartimos risas, lágrimas y
sueños,
nuestros corazones entrelazados en un
hermoso diseño.

Pero el tiempo, ese cruel artista, nos
llevó por caminos distintos,
y aunque luchamos por mantenernos
cerca, nos convertimos en extraños
infinitos.

Tus pasos se alejaron, tus palabras se
volvieron ausentes,
y en el silencio de tu partida, quedaron
mis sueños inertes.

Aunque duela aceptarlo, ya no somos
lo que fuimos,
nuestra amistad, como un frágil cristal,
se rompió en mil pedazos diminutos.
Pero en el rincón más profundo de mi
alma, guardaré nuestros recuerdos con
amor,
porque aunque el presente nos separe,
nuestra amistad perdurará en el fulgor.

Joshua Zamora

Melodía del Corazón

Bajo la luna, en sombras
desgarradas, solloza un amor
ya marchitado, en el pecho de
una joven cansada, donde la
pasión se torna en pasado.
Sus ojos, lágrimas como
estrellas, reflejan el vacío de un
amor roto, en su pecho, un
eco de querellas, anhelando el
consuelo de un destino
remoto.

A lo lejos, el eco de un
corazón que se desgarró, un
amor que se desvanece en la
oscuridad, en la melodía triste
del destino que encierra,
donde el amor se torna en
cruel realidad.

En la penumbra, susurros de
esperanza se desvanecen,
mientras el eco de los
recuerdos desgarrados
permanece, en su corazón
roto, aún aguarda una chispa
de luz, pero el destino cruel le
susurra que todo ya concluye.

Cielo Pellecer



TIRA CÓMICA

Hecho por: Camila Ramos





¡UN MES DE DEPORTES!

Por: Emili Izeppi y Emilio Castillo

Nuestra primera gran actividad deportiva fue la Mañana Deportiva. Los hombres se destacaron en fútbol y las mujeres en baloncesto. ¡Fue un torneo muy electrizante!



Foto por: Jamie González

El equipo de 4to. Bachillerato en Computación femenino se destacó ganando su partido de fútbol y de baloncesto.



Foto por: Gilberto Carillo

El equipo femenino de 5to. Bachillerato en Computación ganó su partido de baloncesto y de voleibol, y el equipo femenino de 5to. Bachillerato C.C.L.L. ganó el partido de fútbol.



Foto por: Pablo Vázquez

“La mañana deportiva este año fue muy distinta a lo que estábamos acostumbrados, lo que sorprendió a todos, pues nos dio la oportunidad de ver la participación de todos. Crecimos todos como grado y eso ayudó a que confiemos entre todos nosotros”.

¡ENFRENTAMIENTOS CONTRA OTROS COLEGIOS!



La selección femenina de voleibol y la selección masculina de fútbol fueron invitados a un partido amistoso en el Colegio Campo Real.

Dos de los jugadores destacados del partido masculino son los alumnos Javier Debroy de 3ro. Básico “A” y Sebastián Valenzuela de 4to. Bachillerato en Computación.



Fotos por: Emili Izeppi

Como dice la selección antes de cada partido
“¡1, 2, 3, CHAPERO!”

IX



Fotos por: Emili Izeppi

Otro gran partido del Liceo Chapero fue contra el Colegio Nuevo Amanecer, que concluyó con una victoria gloriosa.



Fotos por: Emili Izeppi

-EL RANGO EMOCIONAL-

Por: Gerson Escobar

Las emociones nos llevan a tomar decisiones, nos motivan o nos hacen sentir perdidos, pero aunque hemos sido enseñados por generaciones que las emociones son un aspecto aislado de la salud, recientemente se ha tomado una mayor atención al amplio impacto que tienen las emociones en nuestros cuerpos.

Las emociones no se limitan únicamente a nuestro estado de ánimo, pues también afectan de manera subconsciente nuestros hábitos. Cosas simples, como dormir, comer, descansar o poner atención, se ven alteradas por un mal manejo de nuestra inteligencia emocional.

Dime, ¿sabías que los impactos emocionales causan insomnio o hacen que el cuerpo descanse menos aún con 8 horas de sueño? ¿Sabías que nuestras elecciones de comida o los impulsos de dejar de comer o comer demasiado se influyen por cargas emocionales? Falta de apetito, dificultad para concentrarnos y una pobre memoria son síntomas del problema ligado a nuestras emociones.

Es importante que empecemos a reconocer las emociones como fuertes promotores en todo el cuerpo, pues lastimosamente el manejo emocional ha sido juzgado fuertemente por muchas generaciones, pero debemos reconocer lo ilógico que es tratar como débil a uno de los aspectos más presentes en nuestra salud.

Al final del día, no importa que tan activos, educados o cultos seamos, un mental breakdown no discrimina.

Por esto mismo, les recomiendo comenzar a dejar los tabús que puedan tener sobre las emociones y comiencen a trabajar en sobrevivir un poco mejor.



EL AMOR ESPANTA AL MIEDO

Por: Lic. Vicente Chapero

Cuando hablamos del miedo debemos estar seguros que se refiere algo concreto. El miedo no es una abstracción. En la práctica son las propias experiencias que nos provocan miedo. También tengo que trabajar contra algunos mitos sobre el miedo que nos han deformado la verdad. Los poderes dominantes nos pueden causar miedo, el miedo de perder el sueldo, la credibilidad, la seguridad personal. Bueno, eso quiere decir que debemos establecer límites a nuestros miedos pero tampoco esconder los temores.

No debemos nunca cultivar miedos. Desvanecer los miedos que casi siempre son mentales. El miedo puede ser que aparezca en ti porque tienes algún sueño. Los sueños de alguna obra a realizar, nunca lo dejes, algunos han sido fieles por seguir sus sueños de justicia (y han perdido la vida). Si, no dejemos de actuar por el miedo. Si estás propenso a estar con miedo, afectará a tu vida y al futuro en tu vida. Soñemos en el éxito del futuro con mucha esperanza, seguridad y decisión.

Rechazar siempre todos los temores y miedos. No pases contando a los demás todas las desgracias que están pasando en Guatemala, porque terminas haciéndolas tuyas y amargando tu vida. El colmo de sentir miedo es que de verdad llegas a sentir miedo. El miedo a sentir miedo, El amor ahuyenta al miedo y a la inversa, el miedo espanta al amor. El miedo no sólo expulsa al amor, también saca a la inteligencia, la bondad y todo pensamiento de verdad.

Al final el miedo nos consume y nos saca al hombre de todo el humismo que podamos tener. Así poco a poco nos convertimos en productores del miedo. Podemos vencer los miedos, en nuestras manos está, pensando constantemente que es creación de nuestra mente y también tenemos la capacidad de espantarlas. Si el miedo te llama constantemente. No le abras la puerta de tu mente.

Este artículo sobre el amor y el miedo, se lo dedico especialmente a todos los lectores del Periódico SOY CHAPERO.

II

ACTO CÍVICO DE TERCERO BÁSICO

Por: Eskarlet Arévalo

El día 24 de abril la comunidad del Liceo Chaperero presenció el impresionante acto de tercero básico, en este acto cívico se dejó una gran reflexión sobre la contaminación ambiental, la apreciación de las artes y la importancia de la lectura en nuestro día a día. Este evento fue una oportunidad especial para que los alumnos de tercero básico demostraran sus habilidades artísticas y su compromiso con el medio ambiente y la cultura.



Fotografía por: Jamie González

En el acto cívico se vio reflejado el entusiasmo por parte de los alumnos de tercero básico y el de sus profesores guías Jorge Mario Gaitan y Gustavo Cruz Meza, demostrando la unión del grado. Como pudimos observar y analizar este evento no solo conmemoró temas importantes sino que también fortaleció el sentido de la comunidad educativa y la responsabilidad de los estudiantes con el medio ambiente y la cultura.

OPINIONES

- Sebastián Reyes “Fue muy divertido organizar todas las presentaciones y convivir entre todos”
- Profesor Kevin Ochoa: “Los chicos se desempeñaron muy bien en cada categoría”

Entrevistas realizadas por: Katherine Cuellar y Stephanie Cabrera



Fotografía por: Pablo Vázquez



Fotografía por: Jamie González

ACTO CÍVICO DE SEGUNDO BÁSICO

Por: Camila Yaeggy

Los actos cívicos juegan un papel fundamental en el desarrollo integral de cada estudiante, en un mundo en donde a menudo se valoran solo los resultados académicos, actos como este nos recuerdan que la educación es mucho más que eso: es una celebración de la vida, los talentos y las emociones compartidas.



Fotografía por: Pablo Vasquez

Segundo básico demostró la colaboración y el apoyo mutuo que fueron evidentes en cada detalle, desde la organización hasta la ejecución del evento.

Es importante recordar la preparación del acto comenzó semanas antes,



Fotografía por: Pablo Vázquez

Todos los estudiantes, independientemente de sus habilidades o intereses, encontraron una forma de participar y contribuir, esta inclusión es fundamental, ya que fomenta un sentido de pertenencia y autoestima en todos los estudiantes.



Fotografía por: Pablo Vázquez

los estudiantes, junto con a sus profesores guías, dedicaron tiempo y esfuerzo para asegurarse de que todo saliera a la perfección, las clases de segundo básico se convirtieron en talleres de creatividad donde se ensayaban coreografías, se practicaban discursos y se terminaban los detalles.

Razones por las cuales el ajedrez no prospera en Guatemala

Por: Ignacio Ruiz



A pesar del gran reconocimiento que posee el ajedrez alrededor del mundo, sigue siendo un deporte sin mayor reconocimiento, principalmente en Guatemala ya que no existe apoyo a nivel nacional, y quienes reconocen y apoyan este deporte son los apasionados jugadores.

Al ser un deporte que no se considera importante o relevante, siempre es opacado por otras disciplinas deportivas de mayor reconocimiento por lo cual nunca se tiene la oportunidad de llegar a más personas y que así surja en ellos el deseo de participar en este deporte.

No se conocen casos de ajedrecistas del país que hayan logrado destacar internacionalmente, hay pocas personas con la suficiente experiencia para dar una clase y esto detiene a muchos de llegar lejos, de esta manera quienes tienen la posibilidad prefieren recurrir a clases privadas.

Luego de la pandemia la federación retomó sus actividades, una de ellas ha sido la implementación de torneos oficiales los cuales lastimosamente no son gratuitos. Pero con el dinero recaudado y el gran esfuerzo de los entusiastas se ha logrado mejorar la calidad de la institución.

Por esto, los motivos para explorar sus intereses deportivos más allá de lo cotidiano, hay un mundo de deportes fascinantes, como el ajedrez, que espera por ustedes.



G.

Por: Max Perdomo

Somos la cultura de la violencia, así es como abro mi artículo de opinión, humanistas por doquier, hasta donde le llegan las palabras, haciéndonos creer que la enseñanza de la historia es no volver a repetirla, cegados por intereses absurdos de los que están arriba. Estamos estancados en la ignorancia en términos de consciencia, es cierto, hay que aprender de los errores para no volver a cometerlos, pero así se dice, olvidados que vivimos en el ahora, y ahora está sucediendo un genocidio.

Muchos piensan que las ideologías ya son tema del pasado, algo más ambiguo y no con un sentido, cuando en alguna parte del mundo, hombres, mujeres y niños, están siendo privados de sus tierras, privados de la vida, privados de la paz.

Pérdida de valores, pérdida de principios, no tengo que ser joven para no poder contemplar el entorno, es más, la juventud es primordial, esencial y necesaria para un cambio de ideas y mantener la equidad lo más sólido posible, arrasar de raíz con tan solo abrir los ojos.

Importancia de la familia en los adolescentes



Muchas veces como adolescentes ignoramos la importancia de nuestra familia por el simple hecho de siempre querer tener la razón, nadie puede negar que al crecer el ser humano pasa por una etapa llamada "rebeldía". Creemos que por ser más grandes no necesitamos de aquellas personas que nos han acompañado desde el comienzo de nuestras vidas y no, no es así.

La familia ejerce un papel crucial en el desarrollo de el ser humano en general, porque esto implica que la persona aprenderá la forma en la que dará y recibirá afecto o cariño, basará su forma de tomar decisiones, pero sobre todo la familia da entrada a la identidad en la adolescencia.

En el Liceo Chaperó, queremos siempre el fomentar más la participación activa de los padres, hermanos y/o tutores responsables en los niños y adolescentes. De la misma manera, buscamos no solo una participación activa, sino que también esté basada en valores y principios que formen alumnos con carácter, empatía y motivación.

Por: Vanessa Escobar.

Por: Ximena Chete
3ro. Básico

¡DÍA MUNDIAL DEL ASMA!

El Día Mundial del Asma se celebra el 7 de mayo para destacar la importancia de abordar esta enfermedad y mejorar la salud respiratoria global. Busca reducir el estigma asociado con el asma, alentar a las personas afectadas a buscar ayuda médica y seguir un plan de tratamiento adecuado y promover la investigación de nuevas terapias.

El asma es una enfermedad crónica de los pulmones que causa inflamación y estrechamiento de las vías respiratorias, provocando dificultad para respirar. Este día nos recuerda la necesidad de entender y abordar integralmente esta enfermedad, que afecta a pacientes, familias y comunidades.

Es fundamental fomentar la consciencia pública sobre el asma, su prevención y tratamiento adecuado, así como asegurar el acceso equitativo a la atención médica y medicamentos. Debemos trabajar juntos para garantizar que todos tengan acceso a la atención necesaria para controlar su asma y vivir una vida plena y activa.

Se realizó una encuesta a los alumnos y profesores del Liceo Chaperó para verificar los niveles de asma en el colegio, estas fueron los resultados:



Alumnos con Asma

- si
- no
- No lo tengo diagnosticado pero tengo varios síntomas

Encuesta y gráfica por: Katherine Cuellar



Prácticas de laboratorio



Fotografía por: Pablo Vázquez

por: Andrea Guzmán

¡EL REGRESO AL LABORATORIO HA SIDO UNA GRAN EMOCIÓN!



Foto por: Emili Izeppi



Foto por: Pagina del Liceo Chaperó

Retomar las actividades de laboratorio luego de 4 años de pandemia ha sido de mucha emoción y lleno de nuevas experiencias para los estudiantes. Con la llegada del profesor Julio Garrido, quien ha demostrado su dedicación, motivación y gran experiencia en el área,

ha realizado diferentes practicas, así como aprender las partes del microscopio y su uso, pruebas de baterías orgánicas, extracción de ADN de un plátano, entre otras. Esperamos estas actividades permanezcan en el colegio para incentivar y motivar a los alumnos en ésta área.



Foto por: Emili Izeppi



Foto por: Emili Izeppi

EXPOSICIONES DE INGLÉS



Por: Sofía Gómez y María José Arriola.

La dinámica y participación en clase son elementos muy importantes para el Liceo Chaperó. Durante la segunda unidad, cada grado expuso su talento en diferentes temáticas. Esto con a intención de promover la creatividad en esta maravillosa asignatura.

Presentaciones coloridas - Primero básico

Los alumnos de primero básico presentaron una selección de vestimenta dejando como tema principal los colores en inglés.



Fotos por: Profesora Betty Croker.

Video comercio - Segundo básico

Consistió en grabar un video en el cual simulamos una compraventa como se haría en la vida real; por supuesto, utilizando todos los temas gramaticales correspondientes.



Casa de sus sueños- Tercero básico

Los alumnos realizaron una breve descripción acerca de la casa de sus sueños. Miss Croker nos comenta que esta actividad se desarrolló en parejas.

Fragmento Titanic - Cuarto bachillerato

El grupo de cuarto bachillerato filmó un fragmento de la película Titanic, donde ellos eran los protagonistas. Hicieron uso del pasado simple y progresivo.



Fotos por: Alumnos de cuarto bachillerato

Presentación parejas - Quinto bachillerato

Se realizó una exposición individual, en la que cada alumno eligió una pareja detallando su legado a la humanidad, estos con la finalidad de utilizar el pasado simple y progresivo.

Día De La Madre



Fuente: Pagina del Colegio

El viernes 10 de mayo, el Liceo Chaperó se llenó de alegría y emoción con la celebración del Día de la Madre. Todas las mamás de la comunidad educativa fueron invitadas a disfrutar de un día especial preparado especialmente para ellas. Los estudiantes de primaria y secundaria se lucieron mostrando sus talentos en un evento que estaba cargado de amor y reconocimiento hacia esas mujeres que tanto dan por sus hijos.

La mañana estuvo repleta de actuaciones emocionantes. Desde un alumno de 4to. bachillerato que dejó a todos boquiabiertos con su talento en el piano, hasta los más pequeños de primaria que deslumbraron con sus bailes preparados con tanto amor para sus mamás. También hubieron algunos que mostraron su habilidad para el canto y para tocar diversos instrumentos, demostrando que en el Liceo Chaperó hay talento.



Fuente: Pagina del Colegio

Los preparativos para esta jornada empezaron con antelación. Los chicos pasaron por audiciones y ensayos para asegurarse de que sus presentaciones fueran impecables. Dedicaron tiempo y esfuerzo porque querían que todo saliera perfecto.



Fuente: Pagina del Colegio

La atmósfera estaba cargada de emoción y agradecimiento. Cada presentación era recibida con aplausos y sonrisas, demostrando el cariño y la admiración hacia esas mujeres maravillosas que son las madres. Sin duda, fue un día inolvidable donde el amor y el talento se unieron para hacerles sentir a todas las mamás lo especiales que son.



Fuente: Pagina del Colegio



Fuente: Pagina del Colegio



Fuente: Pagina del Colegio

DATO HISTÓRICO

El Honor de Ser Madre

Por: Gabriela Martínez 3ro. Básico

Durante la Segunda Guerra Mundial, la Unión Soviética reconoció el esfuerzo de las madres que criaban solas a sus hijos debido a la falta de hombres y la escasez de alimentos. En 1944, se crearon títulos de honor para aquellas con cinco o más hijos, entregándose más de 8 millones de medallas de bronce, plata y oro. Los títulos eran: Medalla a la Maternidad (1ra. y 2da. clase),

Orden de Gloria Maternal (1ra., 2da. y 3ra. clase), y Madre Heroína, para madres con 10 o más hijos. Las madres con el título de "Madre Heroína" recibían privilegios como portar la insignia, pagos mensuales por hijo y aumentos de pensión, buscando una mejor vida para sus hijos. La importancia de las madres no debe recordarse solo en mayo, sino siempre, reconociendo su sacrificio y lucha por una mejor calidad de vida para sus hijos.